

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8157

Suscripcion en Córdoba. Por un mes. 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes. 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

JUEVES 22 DE NOVIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copia-

mos las noticias siguientes:
—Aun cuando nada hay acordado en este momento sobre traslacion de gobernadores civiles, como supone equivocadamente un periódico, es posible que se trate de este asunto en esta misma semana.

—Ayer tarde se ha constituido el directorio moderado alfonsino que ha de venir á inaugurar una nueva política dentro de las doctrinas del credo moderado. Ocupada la presidencia por el Sr. Pazos, el directorio acordó nombrar varias secciones compuestas de política, de propaganda y de prensa. Además se designó una comision permanente ejecutiva, compuesta de los Sres. Pazos, Aragon, Albillo, Sanchez de Toleza y Villalobos, para que se ocupe constantemente de la organizacion y propaganda del partido.

Abierto el debate, se discutieron ampliamente las bases fundamentales en que habrá de descansar el manifiesto, que muy en breve el directorio se propone dar á conocer al pais.

Los Sres. Ceruelos, Aragon y Toleza manifestaron en un razonado y eslabado discurso, la conveniencia de evitar antiguos achaques de intransigencia, y exponer en dicho documento los motivos que les ha impulsado á separarse de la junta de los históricos.

La redaccion del manifiesto ha sido recomendada á los señores Ceruelos, Aragon y Toleza, acordando reunirse la comision permanente mañana en casa del Sr. Pazos para ultimar varios puntos importantes.

—La recaudacion por venta de sellos de comunicaciones de 10 céntimos, que en los meses de agosto y septiembre de 1876 ascendió á 1.162.886 pesetas 40 céntimos, no ha ascendido en iguales meses de este año mas que á 917.960 pesetas con 30 céntimos, habiendo, por consiguiente, una baja de 249.926 con 10.

En cambio, la recaudacion por venta de sellos de guerra que en dichos dos meses del año pasado, ascendió á 2.013.119 pesetas con 75 céntimos, en los mismos de este año ha subido á 1.48.838 con 20; habiendo por tanto un aumento de 782.518 con 45.

Aun rebajando de él la anterior disminucion, resulta una mejora en la recaudacion de mas de 500.000 pesetas en los dos meses, á la cual hay que añadir la considerable obtenida tambien en los demas ramos de la renta del sello.

Tambien es de advertir que aun res-

pecto de los sellos de comunicaciones de 10 céntimos que en casi todas las provincias han tenido baja, hubo alza en la de Madrid en el mes de setiembre de este año comparado con el del año anterior.

—Esta tarde, segun habiamos anunciado, se ha verificado en Palacio la recepcion oficial con motivo de ser los dias de S. M. la reina doña Isabel II y de S. A. la princesa de Asturias.

Una numerosa y lucida concurrencia ha asistido hoy al rójio alcázar, en la que hemos visto á los ministros de la corona, el nuncio de Su Santidad, el presidente del Senado, comisiones del Supremo de la Guerra, del de Justicia, de la Audiencia, de los juzgados, del tribunal de Cuentas, de las direcciones de las armas y de todas las dependencias de Guerra, del Supremo de la Armada, de todos los ministerios; de la diputacion provincial, del ayuntamiento, del gobierno civil y de todos los cuerpos de la guarnicion.

Además, hemos visto entre las personas importantes que han asistido, á los directores generales de las armas y los brigadieres secretarios de las mismas, los generales y brigadieres con mando en este distrito, los directores de los departamentos civiles, los capitanes generales de ejército marqués de Navaliches, conde de Cheste, marqués de la Habana, los generales que componen la junta superior con sultiva de Guerra y de la Armada, los generales Pavía (D. Manuel), Rubalcaba y Puñonrostro. Entre las dignidades eclesiásticas el obispo de Cuenca; entre los hombres públicos á los señores Elduayen, Bagalal y Moreno Benitez, y entre las principales jefes de nuestra aristocracia la duquesa de Hija, las marquesas de Santa Cruz, de Najera, de Ministros, de la Habana, condesas de Toreno, de Heredia Spínola, de Torrejon, de Superunda.

S. M. el rey vestia el uniforme de capitán general, S. A. la princesa un riquísimo traje color rosa pálido, con flores, y lucia un valioso aderezo; las infantas vestian de color blanco con adornos de guirnalda de flores.

La recepcion terminó á las tres. Hay se ha dicho que el marqués de Cabra, antes de venir á Madrid, pasaria por Lisboa.

—Hasta el 31 de diciembre se admiten objetos para la exposicion de Bellas Artes que se inaugura en Madrid el 17 de enero.

—Los medios que han adoptado las autoridades de Ceuta para combatir la viruela han dado por resultado que apenas queda algun enfermo, tanto que el vapor de guerra «Vulcano», que entró en aquel puerto, ha saido con patente limpia.

—Imitando algunas diputaciones provinciales el acuerdo de la de Badajoz, propónense subvencionar con mil duros por kilómetro al primer canal de riego que se construya en la provincia, y con diez mil reales á cada uno de los tres propietarios que instalen máquias de vapor cuya fuerza no baja de 15 caballos, destinadas á elevar aguas para riegos.

Esta disposicion servirá sin duda de gran aliciente para la construccion de algunos canales en proyecto.

—El hecho honroso que ha servido de causa para la mencion honorífica que se hace en la «Gaceta» del carabainero Antoni Tejero y Espósito, es el siguiente: Hallándose de vigiante en una embarcacion procedente de Bayona, fundada en Barmeo, fué solicitado á fin de que por dinero dejase desembarcar unos bultos fraudulentamente, á lo cual se negó, siendo despues acometido por sorpresa y desarmado por la tripulacion, la cual sostuvo desigual contienda hasta poder mandar socorro, que le fué prestado, lográndose la aprehension de nueve fardos arrojados al mar durante la lucha.

Dicho carabainero será propuesto para una recompensa.

—Una comision del nuevo partido moderado, presidida por el Sr. Pazos, y de la que formaban parte los señores Ceruelos y Toleza, ha estado en Palacio á felicitar á S. M. el rey con motivo de los dias de su augusta madre.

—Los periódicos de Nueva York publican, dándole toda la importancia que merece, el siguiente telegrama de la Habana trasmitido por el cable:

«Habana 5 de noviembre. Ha aparecido un decreto fechado el 3 de noviembre, declarando que todas las fincas arruinadas durante la guerra y en vias de reconstruccion quedaran libres de contribuciones por cinco años desde la fecha del decreto. Toda nueva finca y toda nueva propiedad adquirida en las ciudades y poblados de los departamentos Central y Oriental tendran el mismo privilegio. Todas las industrias y comercios nuevamente establecidos en los dichos departamentos, que iaran exentos de contribuciones durante tres años. Todas las vacas, españolas ó extranjeras, importadas en Cuba con el esclusivo objeto de hacer cra, estaran libres de derechos durante dos años. Se daran instrucciones en los respectivos centros de la isla para el cumplimiento de este decreto. El decreto ha sido recibido con mucha alegria.»

—La «Época» dice que su ideal seria que los adelantos de fondos al Tesoro los facilitara un Banco nacional, que resume en si las fortunas de los

particulares. por ejemplo, el Banco de España, siempre que este haga estensivos sus billetes y sus sucursales á toda la Peninsula, como sucede en el extranjero y como no hay motivo para que no suceda en España.

—Anuncia el «Parlamento» la próxima llegada á Madrid del señor duque de Baños, secretario de S. M. el rey don Francisco.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 19. —Los periódicos ingleses se ocupan hoy detenidamente de la toma de Kars por los rusos.

Dicen que este acontecimiento se relaciona en estramo con la cuestion relativa á los intereses ingleses en Oriente, y escitan al gobierno británico á inspirarse en el mas puro patriotismo y á obrar conforme exigen los intereses de Inglaterra y de la India.

Nueva York, 18. —Segun las últimas noticias de San Antonio de Tejas, nuevas partidas de indios merodeadores procedentes de Méjico han penetrado en territorio del estado de Tejas, atacando á las personas y á las propiedades.

El gobierno norteamericano está resuelto á tomar severas medidas para castigar á estos indios y evitar nuevas violaciones del territorio.

Habana, 18. —El coronel mejicano Villarsa ha pasado la frontera de Méjico que linda con los Estados Unidos para provocar un pronunciamiento en favor de Escobedo y de Lerdo de Teja.

Paris, 18. —Un despacho oficial de San Petersburgo dice que los rusos han tomado por asalto la plaza de Kars despues de un encarnizado combate que empezó ayer á las ocho de la noche y terminó á igual hora de la mañana de hoy.

Berlin 19. —El asalto de Kars, que duró toda la noche del sábado al domingo, ha costado grandes pérdidas por una y otra parte. Los turcos se batieron con gran empeño, defendiendo sus fortificaciones palmo á palmo.

Los rusos atacaron con grande arrojamiento, teniendo pérdidas sensibles y numerosas.

San Petersburgo 19. —El general Skobelev está heido, aunque ligeramente.

Constantinopla 19. —Han terminado las elecciones en Turquía para la Cámara de diputados.

El resultado total aquí es de cuatro cristianos y seis mahometanos elegidos.

El «Dia» dice hoy que los

rusos atacaron á Etrapol, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Paris 19 (9:15 m.) —La «Agencia general» rusa publica un telegrama oficial fechado en Verankales, manifestando que la plaza de Kars ha sido tomada por asalto por el ejército ruso, despues de doce horas de combate, que empezó en el dia 17 á las ocho de la noche y terminó á las ocho de la mañana del dia de ayer.

Viena 18. —Confirmando que los montenegrinos han ocupado á Antivari, aunque no la ciudadela, que conservan en su poder los turcos.

Créese probable la participacion de la Grecia en la guerra.

Atribuyese á manejos rusos la agitacion que ha reinado dias atrás en Constantinopla.

No se confirma la formacion de un ejército turco de 70.000 hombres de tres de Schipka.

Roma 18. —Se desmiente que los cardenales Simoni y Pacci son los encargados de firmar todos los actos que se suponen emanar de Su Santidad, al que se cree incapaz de ocuparse de negocios públicos. El estado de salud de Su Santidad es bueno y se dedica á sus habituales ocupaciones.

Paris, 18. —El exterior español se cotiza en el bolsín del boulevard á 12 43/16.

—Se cree que todos los grupos de la derecha del Senado, incluso el llamado constitucional, votarán á favor de la orden del dia que se presentará mañana, aprobando las declaraciones que haga el gobierno acerca de su conducta en la lucha electoral.

Esto no obstante, no se oculta en los centros oficiales cierto recelo sobre los incidentes á que dará lugar el debate y sobre el efecto que pueden producir en la Cámara de diputados.

Esta mañana se ha celebrado un largo Consejo de ministros, en el cual se ha tratado de este asunto con la mayor detencion.

En la sesion de mañana del Senado hablará primero el Sr. Kerdrel para esplanar su interpeccion, despues el duque de Broglie para contestarle, segun se ha convenido en consejo de ministros, y luego un individuo de las fracciones de la izquierda, que será probablemente el Sr. Dufaure ó el señor Julio Simon.

Se espera que mañana mismo termine la discusion y quede votada la orden del dia.

El nuevo gabinete se se formará el martes próximo.

Viena, 18. —Prosiguen las hostilidades con rapidez y energia. Las fortalezas de Silistria y Rostchuk resisten ó bombardeo de los rusos, que continúa con ventajas para el general Skobelev.

Paris, 18. —El martes próximo pu-

= 312 =

Si hubiera tenido otra madre, si mi vida severa y glacial de la señora de Walbrun no hubiera detenido desde las primeras palabras la expansion de la jóven, Juana hubiera buscado muchas veces un refugio en el seno maternal.

Por una especie de presentimiento por consecuencia de esa facilidad para inquietarse comun á todos los corazones amorosos, Juana pensaba fuertemente en la jóven que un dia habia encontrado en el bosque, y habia lanzado dos ó tres timidas palabras á este encuentro; pero Juana no parecia comprenderla, contentándose con responder con aire de seguridad, que aquella señora habia hecho parar su carruaje para preguntarle su camino. Siendo esta la mas probable de todas, Juana tuvo que aceptarla. Como ya hemos dicho, solo una especie de presentimiento le hacia pensar en la enemistad que existia entre

= 313 =

sus familias y el insulto hecho á su madre en el castillo de Samoncourt, eran motivos suficientes para que la señorita Walbrun se censurara sus entrevistas con Julian.

La pobre Juana estaba convencida del odio profundo que la señora de Walbrun profesaba á los Maupierre. La condesa lo manifestaba á todas horas, y sus huéspedes no tardaron en conocer que el mejor modo de agradarla era hablar mal de los Maupierre.

Además la condesa hacia cuanto podia por minar la consideracion de que gozaba esta familia. La inmensa fortuna y la elevada posicion de su marido, que era administrador de muchas grandes companias, daban á Mad. de Walbrun cierta influencia. En cambio, y aunque fuera de noble familia, muchas personas se acordaban de haberla conocido cuando ocupaba en casa del padre del actual marqués de Farnolles la humilde posicion de aya. Esta tenia

= 316 =

do se quedaba alguna noche, se paseaba solo ó bien llevaba á Marcelo, la única persona con quien hablaba con alguna intimidad.

Lo que habia mas curioso era que el jóven artista no le adulaba. Lejos de adular ó complacer los gustos del rico banquero, le contrariaba atrevida y obstinadamente. Esta conducta inspirada á Marcelo por un exagerado sentimiento de independencia, le aprovechaba mas sin saberlo, que la mas hábil diplomacia.

Acostumbrado, como casi todos los hombres de negocios, á desconfiar de todo el mundo, Mr. de Walbrun no necesitaba generalmente mas que una ojeada para conocer las miras de interés personal que se ocultaban en el fondo de todas las atenciones de que era objeto.

Decir que tenia confianza en Marcelo Cavan, seria demasiado. Solamente que, no teniendo aun motivo para suponer al jóven artista miras

= 309 =

Estos vivian ahora á un cuarto de legua de Villarnaut. Bajo pretexto de recompensar á aquellas honradas gen del servicio que habian prestado á la condesa, desatascando su coche el dia de la gran caceria, Juana habia obtenido de su madre que les dejase habitar una casita situada en un ángulo del parque, llamada el Estanque Azul, por un vasto estanque próximo á ella.

Todos los dias encontraba nuevos pretextos para aumentar su pequeño mobiliario. Gracias á los regalos de la jóven y á los de Julian, Mathurin habia duplicado el número de sus trabajadores. Poseia una pequeña carreta y un caballo que le servian para trasportar los pedazos de madera y para enviar sus mercancías á la ciudad. Sus niños estaban mejor vestidos que antes y no carecian de nada. Una buena alimentacion les habia fortalecido y les habia dado los colores de la salud.

No hay necesidad de decir que el

b'icará el «Diario oficial» el decreto admitiendo la dimision del ministerio presidido por el duque de Broglie.

Los nombres de los ministros que deben reemplazar á los actuales no son conocidos todavía; pero es seguro que el gabinete no será constituido exclusivamente con miembros de la extrema derecha del Senado, como se ha dicho.

Roma, 18.—El estado de salud del Santo Padre sigue siendo muy satisfactorio.

Hay frecuente cambio de comunicaciones entre los gabinetes de Roma y de Berlin.

En la mañana del 16 se verificó en el bosque de Verreire el duelo entre el Sr. Allain Targé, republicano, y el bonapartista Sr. Roberto Mitchell, con motivo de los incidentes de la sesion del día 14. El señor Roberto Mitchell resultó herido en un brazo, despues de haber tocado ligeramente por dos veces á su adversario; pero su herida no presenta gravedad. Los testigos del Sr. Allain Targé fueron los señores Jorge Perin y Clemenceau, y los del Sr. Roberto Mitchell los Sres. de Saint-Paul y Lariste.

Un dependiente de la casa de Rostchild ha desah, arrojando un déficit de 1.800.000 francos. A pesar de las indagaciones practicadas por la policia, no se ha podido dar con el ladrón, si bien hay quien supone ha ganado ya la fronteras de Bélgica ó Suiza.

De la «Asamblea Nacional» recibida hoy tomamos la siguiente noticia:

«Segun un telegrama particular que hemos recibido de Roma, y que no nos atrevemos á publicar, la salud del Papa ha debido llegar á su último periodo. No nos sorprenderia recibir mañana la noticia de su muerte.

El Sacro Colegio ha delegado de antemano en los cardenales Pecci y Simeoni para firmar todos los documentos oficiales cuya sancion corresponde exclusivamente al Papa.

El camarlengo tiene asimismo dispuesta la nota que debe dirigir á las potencias extranjeras tan pronto como quede vacante la Santa Sede.

En esta nota se detallan todas las disposiciones tomadas por el Sacro Colegio respecto al cónclave, y se es cita á las potencias á fin de que mientras este se celebre, se evite toda excitacion en los ánimos que pueda dar lugar á complicaciones exteriores.»

En los centros oficiales no hay noticia alguna que confirme la gravedad de lo consignado en las anteriores líneas.

Gacetillas.

—**El agraciado suceso.**—Despues de la muerte del sargento de la guardia civil don Eusebio Moreno Madurga, ocurrida, como nuestros lectores saben, cerca de la barca de Villafranca, fué preso el cabo Rincon Benitez que lo acompañaba, el que se hallaba comprometido, segun tambien hemos dicho oportunamente, y detenidos los tres guardias que los acompañaban. Ayer ha sido devuelta

de Sevilla la causa instruida al efecto desde los primeros momentos, en que desplegó un notabilísimo celo el distinguido gefe hoy en esta provincia, disponiendo la superior autoridad del distrito que los tres individuos detenidos sean puestos en libertad, y que la causa contra el cabo Rincon sea elevada á plenario, lo cual ha sido ya en todas sus partes puesto en práctica. Segun nuestras noticias, pocos dias han de pasar sin que sobre este desdichado suceso caiga una sentencia definitiva.

—**Un peligro.**—Varios hombres encontraron ayer cerca del Cementerio de la Salud un perro atacado de hidrofobia que ya habia mordido á otros de su especie. Salieron en su persecucion, y entrando tras de él en la ciudad consiguieron darle muerte en la plazuela de las Bulas.

—**El vigia.**—Si sigue dando Noviembre—los catarros cien á cien...—¿Quién no estará ya en el «aspa»...—el día de San Andrés?

—**Funcion de moda.**—Esta noche es la primera de las que ha establecido todos los Jueves la empresa del Teatro Principal, á imitacion de lo que en todas partes se va estableciendo. En estas funciones, que suelen ser siempre las mas favorecidas, se ponen en escena obras muy escogidas, por lo que los aficionados pasan una noche agradable.

—**Abreviame.**—Dos hombres en un estado deplorable á causa de unos vasitos demás, tuvieron que ayer por la mañana una gran cuestion en el Alcázar Viejo, y se cegaron hasta el punto de acometer al Alcalde del barrio, huyendo precipitadamente al campo por la puerta de Sevilla cuando esta autoridad se decidió á hacer justicia.

—**Puesto mercade.** Ha sido nombrado administrador principal de correos de Valladolid nuestro querido amigo el Sr. D. Rafael Jover y Paroldo, que desempeñaba el mismo cargo en Oviedo. Lo felicitamos cordialmente por este ascenso, al que lo hacen acreedor sus buenos servicios.

—**Lagarajito.**—El espada Rafael Molina ha podido ya abandonar el lecho y se encuentra en perfecto estado de convalecencia. La casa del diestro aun se ve muy frecuentada por un gran número de personas tanto de esta capital como de Madrid y otros puntos que han venido con motivo de la enfermedad del célebre espada. En su lugar publicamos un comunicado que anoche nos remitió con este objeto.

—**Profesores.**—Los del colegio de San Fernando de esta capital son: D. Juan Moreno Barranco, D. Rafael Melendo Gomez, D. Ricardo y D. Fernando Illescas Gimenez, D. Luis Mendez Soret, D. Juan de Dios Puente y D. Juan Viudes.

—**Los típicos.**—En la zarzuela de esta noche tomaran parte en el Teatro Principal las dos primeras típicas Srts. Plaza y Dupuy.

—**Otro preste.**—El apreciable escritor Sr. Alcalde Valladares ha obtenido mencion honorífica en su poesia escrita en castellano, en el certámen literario que ha tenido lugar hace pocos dias en Gerona «A la despedicion de catalanes y aragoneses contra turcos y griegos.» Las demás poe-

sias premiadas parece que estaban escritas en catalan.

—**Datos.**—En el distrito de la derecha de esta capital han nacido durante la primera decena del corriente mes catorce varones todos legítimos, y veinte y tres hembras, una ilegítima. Han muerto doce varones y trece hembras.

—**Bien venido.**—Ha llegado á esta capital el Sr. D. Eduardo Leon Llerena, nuestro querido amigo, que se hospeda en casa de los señores de Sanchez Guerra.

—**Subasta.**—El cinco de Diciembre se subastan en la oficina de telégrafos de esta capital sesenta y cuatro postes inutilizados que se hallan entre Córdoba y Ecija, cuarenta entre Aguilary Lucena, treinta entre Lucena y Cabra, dos en el ramal de Puente Genil y uno en el de Andújar.

—**Memorias.**—Hoy.—1559.—Paz entre Francia y España.

—**Mal encuentro.**—Dos sujetos conferenciaron ayer en la calle de la Espartería, y no debió ser muy grato el asunto puesto que terminó á golpes.

—**Cuadros vivos.**—Anoche terminó sus tareas en el Teatro principal la compañía Danesa que durante seis noches ha entretenido agradablemente á los aficionados.

—**El Recreo.**—Hace algunos dias que se se halla abierto al público el hermoso café de este nombre, cuyos tenso local es muy apropiado para la estacion presente y cuenta con el suficiente desahago para hacer cómoda la estancia en él. Hemos oido á las personas que lo han visitado que se encuentra adornado con mucho gusto.

—**Lo celebramos.**—El marqués de la Vega de Armijo se encuentra ya bastante restablecido de la caída que sufrió hace algunos dias. Desoamos su pronta mejoría.

—**Encasamientos.**—La vida es como el agua del mar; solo pierde su amargura al elevarse al cielo.—Las buenas novelas son la historia natural del hombre moral. El charlatan es un sábio que vive á espensas de la ignorancia de los demás.—Los buenos observadores son por lo regular indulgentes.—Los envidiosos enflaquecen de ver gordos á los demás.—La ausencia es al amor lo que es el «aire al fuego»; enciende el grande, y apaga el pequeño.—El medio de verio, oírlo y saberlo todo, es parecer sordo y ciego.—Es necesario tener mucho mérito á los veinte años, para no hacerse insoportable con cien mil reales de renta.

—**Sección miscera.**—Se han solicitado veinte y dos pertenencias de la misma pioniza «El Suplemento», situada en el cerro de los Almadenes, término de Fuente Obejuna.

—**aves de rapina.** Ha sido robada una yegua en el término de Lucena, y en el de Pedroche un caballo, un mulo y una mula.

—**Capitanía.**—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en la parroquia de Torrecampo por Francisco Herruzo y otros.

—**Instruccion.**—El sábado publicó el periódico oficial de esta provincia la instruccion para la liquidacion y a bono de los suministros que hagan los pueblos al ejército y Guardia civil.

—**Aulas.** Se hallan vacantes las escuelas de niños de Zambra, Conquista y Fuente Carreteros en esta provincia. Se va á proveer por concurso y hasta el nueve de Diciembre pueden solicitarse.

—**Reclamaciones.**—Hasta el veinte y nueve del actual se admiten en Espiel las relaciones de los vecinos y ha cendados forasteros para formar el amillaramiento.

—**En mal sitio.**—Frente á la puerta del Teatro Principal hay un bache en el que en los dias de grande concurrencia no es difícil que alguno dé en tierra.

—**Auxilio.**—Por el Consejo de Administracion de la Caja de huérfanos de la guerra, le ha sido concedida el provisional de ciento veinte y cinco pesetas á Antonio Cantella Urbano, residente en esta capital, como padre del soldado de infantería Antonio, muerto en accion de guerra, é igual cantidad á Pascual Dominguez Garcia residente en Priego, como padre del soldado Antonio, cuarto tambien en accion de guerra.

—**Vacantes.**—Se hallan en tal estado en Huelva las escuelas de niñas de Calañas y Valdelarco.

—**Comercio de naranja.**—De Alceira dicen lo que sigue: «La cosecha se presenta inmejorable en cantidad y calidad. La demanda de fruto es por hoy tan grande, que no solo se ha vendido ya todo el de las huertas, sino mucho de los huertos. El precio es de seis reales á seis reales y cuartillo arroba sin tendencia á la alza. Las cajas que se confeccionan, están destinadas á los mercados franceses, ingleses y norte americanos. Los almacenes trabajan noche y dia para cumplir los compromisos contraídos, pagándose en ellos á muy buen precio los jornales de la mujer. Han llegado algunos patrones de barco y compran naranja inferior para embarcarla á granel en el puerto de Cullera.» Nuestro corresponsal de Villareal nos dice, que tambien en ese término se presenta muy bien la cosecha, y que se paga á 60 reales el millar de la naranja.

—**Alcaza de Sevilla.**—Vuelven los robos á estar á la orden del dia, siendo raro el que trascurre sin que tengamos que dar cuenta de algunos de estos desahueros.

—**Plazas.**—Debido cubrirse diez de a unanos en la Academia especial de artillería de la Armada, el dos de enero empezarán en Madrid los ejercicios de oposicion, cuyo programa y demás condiciones de ingreso publica el catorce la «Gaceta».

—**Los ejemplos.**—La igualdad ante la ley no es una palabra vana en Inglaterra. Lord Sufield ha sido condenado al pago de dos libras esterlinas, como multa, y al de costas, por conducir su carruaje con demasiada velocidad por las calles de Londres y no obedecer á un agente de la autoridad que le invitaba á moderar su marcha. Lord Sufield confesó la verdad delante del magistrado, declarando que el «politomen» habia cumplido con su deber al citarlo ante el tribunal.

—**Convocatoria.**—El señor Vallejo Miranda, nombrado delegado de España para el congreso sericicola que

ha de celebrarse en París, invita á todas las personas que en España se dedican á la cria del gusano de seda y á la explotación industrial de sus productos, á que le remitan á su domicilio en París, «doce Plaza Vendome», todas las observaciones y noticias que su experiencia les sugiera sobre la materia, con objeto de hacerlas valer y darlas notoriedad ante el Congreso.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 24 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 20 á la sombra en grados centígrados.	19.9	
Id. mínima.	4	
Id. media.	11.95	
TEMPERATURAS DEL DIA 21.		
A las 9 m. A las 3 p.		
A la sombra.	9	17
Al sol.		
Presion de la atmósfera en milímetros.	758	758.4
Viento.	E.	E.S.E.

Leemos en el «Petit Journal» de Paris:

Con frecuencia se preguntan algunos cómo pueden los pobres cocheros soportar impunemente, á todas horas, los rigores de las estaciones y, sobre todo, los de la estacion invernal, tan prófuga en lluvias, vientos, frios y nieves. Cualquiera creeria que se hallan dotados de una constitucion especial que los pone al abrigo de los accidentes propios de las temperaturas excesivas. Pero quien tal creyera padecería un gravísimo error, porque precisamente entre las personas que se dedican á ese rudo oficio es en quienes se encuentra mayor número de bronquitis, resfriados, catarros y otras afecciones de los bronquios y de los pulmones. Basta para convencerse de ello pararse algunas horas en la farmacia Guyot, la cual tiene la especialidad de la fabricacion de las «Capsulas de Alquieran.»

Es un espectáculo curioso observar el número de carruajes vacios que se detienen á la puerta de aque establecimiento, y ver la fila de cocheros que entran continuamente á buscar un negocio que es para ellos tan útil y necesario.

El fenómeno tiene una explicacion muy sencilla: las «Capsulas de Alquieran de Guyot» reemplazan con gran ventaja las pastillas, tisanas y pociones que las personas obligadas á vivir en continuo movimiento ó fuera de su casa no pueden tomar. Otra de las ventajas que ofrece esta medicacion es su precio. Teniendo en cuenta que cada frasco contiene 60 capsulas y que la dosis ordinaria es de dos ó tres de cada una, se comprenderá que el precio del tratamiento apenas llega á un real por dia. Para las clases no acomodadas, la cuestion de precio no es insignificante, y á ella, sin duda alguna, tanto como á la eficacia del producto, se debe la popularidad que en estos últimos tiempos ha conseguido el empleo de las «Capsulas de Alquieran.»

310
hija de Julian era el favorito de Juana.

Dióssabe los incomprensibles pensamientos que, como copos de humo en el azul del cielo, se sucedian en la imaginacion de la jóven, cuando tenia en sus brazos aquel niño que reunia sus nombres y sobre cuya cabeza le parecia que debian reunirse tambien sus dos corazones.

Con esas fuertes resoluciones tan propias de las mujeres, Juana se decia que si no se casaba con Julian, no se casaría jamas, y que un dia adoptaría á aquel pequeño Toiraud. Algunas veces se entregaba á formar una multitud de proyectos y á buscar una carrera para aquel niño que aun no tenia un año. Las mas veces estas ideas le dejaban una cierta tristeza. En efecto, no la habian pensar en todas las dificultades, en la imposibilidad, por mejor decir, que se oponia á su matrimonio con Mr. de Maupierre.

A pesar de la indiferencia y reser-

311
Este viejo Maquiavelo con faldas ocultaba á la vez un doble juego para su hijo, la sucesion del marqués de Farnolles y la mano de la señorita de Walbrun. La fortuna del marqués debia servir de medio á Romualdo para conseguir este matrimonio. Mad. de Vertuzon tenia, como se ve, un doble interés en perjudicar á Julian. Por lo mismo cuidaba concienzudamente de conservar las mas amistosas relaciones con Mad. de Maupierre, á la que compadecia con el tono mas afectuoso.

—**Pobre baronesal** repetia á menudo en Villarnaut la madre de Romualdo, es digna de lástima en tener por hijo á un calavera como ese libertino de Julian.

Y todos la daban la razon, excepto Mr. Walbrun y Marcelo.

Este se habia in talado al fin en Villarnaut, donde habia empezado trabajos importantes.

312
el valor de no ocultarlo, pero en el fondo de su corazón sufría cruelmente. ¿Cuántas veces en el momento de hacer admirar su parque, de enseñar algunos muebles preciosos ó de hablar de una nueva adquisicion, le habia sucedido ver á dos ó tres personas cambiar algunas palabras á media voz con una sonrisa burlona. En estas ocasiones creia siempre que hablaban de ella, y esto la ponía en un suplicio.

A pesar de todo, se hacia poco á poco lugar en aquel mundo que deseaba ver. Las sociedades de beneficencia eran sus campos favoritos de batalla. Gracias á su generosidad con los pobres y á sus diestros agasajos con las mas influyentes de las señoras patronas, se relacionaba sucesivamente con la mayor parte de ellas.

La mas ardiente, ó por decir mejor, la mas obsesiva y expresiva de las nuevas amigas de la condesa, era Mad. Perpetua de Vertuzon, la madre de Romualdo.

313
va que mostraba en sus entrevistas con Julian, no ocultaba sus sentimientos por él.

Solamente que se habia jurado manifestarlos, y en cuanto á ella hacia lo posible por cumplir su palabra.

Julian, que la veia siempre fria y tranquila durante sus entrevistas en el Estanque, estaba muy lejos de suponer que estas mudas citas costaban á la florita de Walbrun de diplomáticas inquietudes, lágrimas y aun resaca.

Todos los miércoles al acostarse prometia no volver al dia siguiente al Estanque Azul. Muchas veces aprovechaba un momento de quietud para crearse obstáculos que oponer al dia siguiente una barrera insuperable al deseo que la arrastraba á la casa de los zuequeros. Pero otro dia desplegaba todos los recursos de su imaginacion para derribar ó remover el obstáculo que ella misma habia levantado.

Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA. Muy señor mio: desearia recibir de su mucha amabilidad, insertara en su apreciable periódico las siguientes lineas: Rafael Molina, «Lagartijo», públicamente envia las mas expresivas gracias, en prueba de su gratitud y para su satisfaccion, a los numerosos amigos que, durante su grave y penosa enfermedad, se han dignado preguntar cual fuese la marcha que esta seguia, demostrando así su sentimiento y aprecio que les merece. Igualmente quiere poner en conocimiento de sus nobles paisanos cuan complacido queda de los señores facultativos D. Camilo Alzate, D. Juan Velasco y D. Angel Quintana, que tan hábilmente ejercen su facultad, por el buen acierto en el plan curativo y constancia en sus visitas, logrando así desterrarle tan complicada enfermedad, que tuvo varios momentos en que hizo presumir tendria una terminacion funesta. Queda de V. muy agradecido por tan singular favor y se ofrece suyo afectuosos. s. q. s. m. b., Rafael Molina «Lagartijo».

Córdoba 20 de Noviembre de 1877.

Don José Nebot y Alberich, Gefe Honorario de Administracion de Hacienda pública y Presidente de la Comision de Evaluacion de la riqueza y repartimiento de la Contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia de esta Capital.

Hago saber: Que estando ya en el periodo prescrito por las instrucciones vigentes, esta Comision tiene el deber de ocuparse, como hasta aqui, de las operaciones preparatorias en que ha de basarse el repartimiento del capo que para la Contribucion territorial correspondia al distrito municipal de esta Ciudad, en el año próximo económico de 1878-79.

En su virtud, he creido conveniente dirigirme, como lo hago, a todos los contribuyentes que hayan tenido variacion en sus propiedades rústicas ó urbanas, colonos y ganaderos, y en un defecto á sus Depositarios, Apoderados y Administradores, manifestando la obligacion que les impone la Ley de presentar anualmente en la Secretaría de la misma Comision, situada en el propio edificio que ocupa la Administracion Económica de esta Provincia, las relaciones por duplicado de su respectiva riqueza imponible, de que tratan los artículos 20, 22 y 23 del Real Decreto de 23 de Mayo de 1845, lo cual deben hacer dentro del preciso término de 30 dias, que, contados desde la fecha de este anuncio, he señalado, de conformidad con lo dispuesto en el 24 del propio Decreto; en la inteligencia de que si no lo efectúan, ó hacerlo, faltan á la exactitud debida, ademas de quedar incurso en las multas que determina dicho artículo, de la cuarta parte, los primeros, y la mitad, los segundos, de la renta de las fincas, nulidad de su granjeria y precio de su arrendamiento, pierden el derecho á reclamar del agravio que ocasiona inferirse en la evaluacion que se practique.

Y a fin de que las precitadas relaciones contengan los datos que se requieren para la debida claridad del repartimiento de 1878-79, encargo muy eficazmente á los propietarios de las fincas rústicas, que al designar en las los linderos, y el nombre de los colonos, para que puedan identificarse, lo hagan tambien de la calle y número de la casa en que unos y otros habitan; teniendo en cuenta, que no reconoceran como cultivadores para los efectos de estos trabajos, sino á los que hayan hecho los contratos de arrendamiento con los dueños, ni se autorizará variacion alguna de nombres, sin la presentacion de los documentos de dominio registrados en el oficio de la propiedad, en los que ha de constar la nota de exencion ó de pago del impuesto de derechos reales; y por último, que en la casilla de observaciones han de poner, los que tengan radiados en que se hayan hecho plantaciones de viñedo, arboles frutales, viveros y maderas de construccion, la fecha en que realizaron tan importante mejora, y el cultivo ó aprovechamiento que tienen los terrenos antes de verificarla, exhibiendo á la vez los correspondientes justificantes. Tambien advierto á los propietarios de fincas urbanas, que cuando tengan que emprender obras de construccion ó reparacion en las mismas, han de dar parte á esta Comision, tanto de la fecha en que empiezan las obras, co-

mo de la en que se concluyen, y que dan los edificios en disposicion de habitarse, para no dar lugar á las penas en que incurran, si no lo efectúan oportunamente.

Córdoba 21 de Noviembre de 1877. —El Presidente, José Nebot. —El Secretario, Vicente José Rodriguez.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Cecilia, virgen y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Conviento de Santa Ana, por la Comunidad.

—Cuarto dia de novena al Patriarca San José, costeada por un devoto, en la Iglesia Parroquial del Salvador, dando principio á las cuatro de la tarde. Habrá rosario cantado y sermón, alternando los señores D. Rafael Espejo y D. Manuel Bravo.

—El Domingo próximo 25 del corriente, á las diez y media de la mañana, celebrará las solemnes honras que en obsequio de sus hermanos difuntos tiene acordadas la Real Asociacion de Ntra. Sra. de Linares, y las cuales tendrán lugar en su histórico Santuario.

En todas las noches del mes actual se verificarán en la iglesia parroquial del Salvador los ejercicios del mes de ánimas, dando principio á las oraciones.

—Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditacion y plática.

—Continúan en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita del Amparo, los ejercicios del mes de ánimas, á las oraciones.

—Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesus Nazareno: se rezará el Santo Rosario, letania cantada y algunas coplitas.

—Todas las noches se reza el Santo Rosario en la ermita llamada de las Montañas, calle de Montero.

—Continúan los ejercicios en sufragio á las benditas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditacion y plática, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion de moda para hoy.—(27 de abono).

La zarzuela en tres actos, «El Juramento», en la que tomarán parte las señoritas Plaza y Dupuy y los principales artistas.—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4. Delantero de paraiso 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 2 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 20 de Noviembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: La escision surgida entre los moderados es el asunto mas culminante que ocupa hoy á los círculos respecto á politica interior, habiendo causado sorpresa que los elementos tradicionalistas secunden mas bien al círculo popular alfonsino que á la justa directiva que preside Chesta, no obstante que el órgano de esta en la prensa, «La Lealtad», les ha ya dirigido una excitacion bastante afectuosa y halagadora.

El consejo que se ha verificado esta tarde, y del cual no he podido aun recoger datos ciertos, parece lo haber ofrecido el interés que se le suponía, puesto que se habrá dejado para el que se verifique en la primera semana del mes próximo el acordar la época en que las camaras hayan de ser convocadas, con lo adherente al asunto, como presentacion de candidatura de mesa y puntos que se han de presentar á discusion en primer término. Tambien se tendrá formada idea sobre el número de senadores cuyo nombramiento se ha de aconsejar al monarca, y las personas que hayan de merecer esta alta honra, siendo de creer que los constitucionales saquen de este particular la mejor parte, á menos que los vientos de abstencion soplaran mas fuertes, pues en este caso variará de aspecto.

A la traslacion de tres gobernadores de provincia y nombramiento del Sr. Senariega para Tarragona ha quedado reducida la combinacion que se ha venido habiendo estos dias. Tambien se ha hecho el nombramiento de Director de rentas en favor del Sr. Sabando, en reemplazo del Sr. Rivero.

Los constitucionales esperan el decreto de convocatoria para reunirse y acordar la marcha que han de seguir, y como esta se halla próxima, lo mismo los que se inclinan por acudir al Parlamento que los amigos de la abstencion se mueven, sin que pueda asegurarse cuál de las dos parcialidades tenga mayores probabilidades de triunfo.

Una nueva operacion de crédito, con las mismas condiciones que la verificada con el marqués de Urquijo, se halla á punto de terminarse con banqueros parisienses, por valor de cien millones de reales, y con ellos parece se atenderá al pago del cupon por renta exterior. Puede por tanto asegurarse que los intereses de la deuda próximos á vencer se pagarán en su dia, sin que la operacion sea gravosa al Estado.

La alta cámara francesa ha votado la orden del dia de los conservadores aprobando la conducta del gobierno, despues de una sesion bastante interesante en que han tomado parte Arago, Laboulaye y Dufaure por las izquierdas, y Kerdrel y el duque de Broglie por la derecha y el gabinete.

Los ministros han presentado su dimision, siguiendo despachando los asuntos de sus respectivos departamentos hasta que tomen posesion los que nuevamente sean nombrados. Aun no ha hablado el periódico oficial; pero es general la creencia de que el ministerio que se forme seguirá la misma marcha que el dimisionario, lo cual prueba mas y mas que Mac Mahon no cede, y por lo tanto la intranquilidad continúa sin que se pueda predecir el resultado final de tal estado de cosas.

El triunfo obtenido por los rusos con la toma de Kars es de una muy extraordinaria importancia, habiendose hecho dueños de inmenso material de guerra, entre el que se cuentan trescientos cañones y muchas banderas. Los cuarenta batallones que han quedado prisioneros, despues de las grandes pérdidas sufridas por causa del asalto, parece que solo sumaban un total de nueve mil quinientos hombres, que serán trasportados inmediatamente á Rusia para animar aun mas su espíritu guerrero ante la perspectiva de los trofeos adquiridos.

Grecia hace preparativos que demuestran su propósito de decidida agresion á la hoy desgraciada Turquía, que por doquier encuentra enemigos, sin una mano amiga que la saque del atoladero en que se halla. El 3 interior se cotiza á 13-10.—Esterior 13-72.—Bonos 72.—Hipotecarios 101.—Ferro carriles 24-96.

En correspondencia.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: —Al banquete celebrado anoche en Palacio asistieron todos los ministros excepto el de Ultramar, las autoridades de Madrid y la regia servidumbre.

—Hoy probablemente quedara firmada la combinacion de gobernadores que anunciamos oportunamente. Creemos que no se refiere mas que a los de Albacete, Tarragona, Baleares y Zamora.

—A las dos y media de la tarde es han reunido en consejo los ministros bajo la presidencia del Sr. Cánovas. Dicho consejo, por más que le atribuya importancia extraordinaria un periódico de la mañana, estamos seguros no ha de tenerla, segun los informes que de autorizacion origen hemos adquirido al reunirse los consejeros de la corona.

El ministro de Ultramar dará cuenta de la real orden que ha de dar por terminada la cuestion del Supremo de la Guerra, asunto que quedara hoy ultimado.

El ministro de Gracia y Justicia ha llevado al Consejo cinco expedientes de indulto de pena capital, que serán objeto de detenido examen por la indole de los delitos que cometieron los reos y circunstancias que mediaron.

El ministro de Fomento someterá á la aprobacion de sus compañeros algunos expedientes de instruccion pública.

Los de Hacienda, Gobernacion, Guerra y Marina llevan tambien algunos asuntos de interés.

Comision principal de Ventas de Propiedades y Derechos del Estado.

Subasta para el dia 28 de Diciembre de 1876, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. José Sanchez Guerra, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

Fincas rústicas. (Continuacion.) Menor cuantía. Pesetas Cts.

Núm. 2084 1.º de inventario y 48 de permutacion. Un pedazo de terreno, al sitio del pago de la Traicion, término de esta capital, robado de monte bajo, mala con chaparrillos pequeños y algunos alcornoques y veinte y tres olivos, conocido por la Capellanía procedente de la obra pia de D. Antonio Rivero; linda á N. y L. hacienda Morales y Buenavista, y á P. hacienda de Buenavista y camino de la cuesta de la Traicion; bajo cuyos límites se componen 12 fanegas, equivalentes á 7 hectáreas 34 áreas y 55 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Rafael Manuel Aragon el terreno en 210 pesetas y el arbolado en 267 pesetas 50 céntimos que hacen 477 pesetas 50 céntimos y capitalizado por las 33 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en 712 50 tipo para la subasta.

Núm. 176 1.º de inventario y 14 de permutacion. Una heza de tierra, situada en el pago del Algivejo, término de esta capital, procedente de la Rectoria del Salvador y Santo Domingo de Silos, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion económica por Don José Figueroa Misa por falta de pago de 762 pesetas, importe de los plazos del 2.º al 10.º que se remató por Don José Zurbano el 27 de Febrero de 1866 en 3810 pesetas y se adjudicó en 15 de Marzo del mismo año; linda á N. y L. tierras del cortijo del Algivejo, y á S. y P. haza de Don Rafael Joaquin de Lara; bajo cuyos límites se compone de una fanega, equivalentes á 61 áreas y 21 centiáreas: no consta su arriendo: está arrendada á Don Salvador Huertas en 12 pesetas 50 céntimos de renta anual por las que ha sido capitalizada en 281 pesetas 25 céntimos y tasada por el Agrimensor Don Rafael Manuel Aragon en 500 tipo para la subasta.

PARTIDO DE LUCENA. — LUCENA. Quiebra.

Núm. 4031 del inventario y 1245 de permutacion. Una suerte de tierra calma situada en el partido de Juego Alverdas, término de Lucena, procedente de la cofradía del Santísimo de la misma; linda á E. tierras de D. Antonio Muñoz del Valle Presbitera, á N. otras de herederos de D. Pascual Rodan, á S. con mas de los de Dña Isabel Alvarz, y á O. otra de Francisco Huñado; bajo cuyos límites se componen de 9 celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 49 áreas y 66 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por las 28 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el Agrimensor D. Luis de Huertas y Espino en 641 pesetas 25 céntimos y tasada por el mismo en 712 50 tipo para la subasta.

Se subasta en quiebra de D. Miguel Mateo que le remató en 1252 pesetas el 30 de Junio de 1876, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado en 10 de Octubre del mismo año.

Núm. 1042 2.º de inventario y 1226 de permutacion. Un pedazo de tierra manchon, resto de la suerte, de 21 fanegas, situada en el vado de la Caridad, término de Lucena, procedente de la Cofradía de Animas de la misma; linda á N. con el resto de la misma suerte ya enagradada, á L. con el rio Arzu, y á S. y P. tierras de los Srs. Cortes; bajo cuyos límites se compone de una fanega, equivalente a 62 áreas y 62 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Juan de Nieva Delgado en 50 pesetas, y capitalizada por las 2 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en 56 25 tipo para la subasta.

Se subasta en quiebra de José Maria Repullo, que le remató en 80 pesetas el 8 de Noviembre de 1875, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado en 31 de Diciembre del mismo año.

PARTIDO DE AGUILAR. — MONTURQUE.

Núm. 117 de inventario y 1087 de permutacion. Una suerte de tierra calma, sita en el partido del Montecillo, término de Monturque, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion económica á Mariano Garcia por falta de pago de 60 pesetas, importe del 2.º al 8.º plazos, que remató en 160 pesetas el 20 de Abril de 1866, y se adjudicó en 30 de Mayo siguiente; linda á E. tierras de herederos de Carlo Hucoposa, á S. el partidor, á O. tierras de José María Cano Salvador, y á N. olivar de Juan Estevez Nanez; bajo cuyos límites se compone de 2 celemines, equivalentes á 10 áreas y 34 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por las 3 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Luis de Huertas en 67 pesetas 50 céntimos, y tasada por el mismo en 75 tipo para la subasta.

Se subasta en quiebra de D. Abelardo Abdó, que le remató en 102 pesetas el 30 de Abril de 1874, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado y se adjudicó en 30 de Agosto del mismo año.

Núm. 2339 de inventario y 2008 de permutacion. Una suerte de tierra manchon, sita en el partido Senda de Moral, término de Monturque, procedente de la Cofradía de la Virgen del Rosario de dicha villa; linda á N. olivar de D. Antonio Diaz, á L. otro de D. Juan Gutierrez, á S. otro de la viuda de D. Antonio Dorat, y á P. otro de D. Zacarias Cabezas; bajo cuyos límites se compone de 3 fanegas y 10 celemines, equivalentes á 2 hectáreas, 34 áreas y 66 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Blas de Villa en 200 pesetas, y capitalizada por las 10 pesetas de renta anual que le ha señalado el mismo en 225 tipo para la subasta.

Se subasta en quiebra de D. Manuel Gutierrez, que le remató en 1541 pesetas el 25 de Noviembre de 1876, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 28 de Marzo último.

Se continuará.

7. SALVAD A LOS NIÑOS! En todos los países se lamenta que las criaturas, que son la alegría de la familia y la esperanza de la nación, sean muy raras. A consecuencia de la ignorancia de las madres de las no-drizas, se mueren antes de cumplir el año, 60,000 en Francia y 40,000 en Inglaterra. Dicha calamidad es debida a la demasiada frecuencia con la cual se les da de mamar, y tambien al uso de la leche de vacas ó de cabras ó de la papilla ordinaria, todos ellos alimentos impropios, y que, ordinariamente, producen una irritacion de las mucosas y, como consecuencia inevitable, la diarrea, los vómitos continuos, atrofia los calambres, los espasmos y la muerte.—Reconocido está, que la digestión de una criatura, una vez comprometida, las drogas mejor escogidas son impotentes para reparar el mal. Es una verdadera calamidad, tanto para las familias como para el país tan cruel destrucción! Sin embargo, hay un medio muy sencillo y poco costoso para remediar al mal, y las innegables pruebas que ha dado desde veintisiete años, es el de alimentar los niños y los párvulos de todas edades, enfermizos y débiles, con la «Revalenta Du Barry,» cada tres horas al día, hervida solo sencillamente con agua y sal.

En resumen, es el alimento por excelencia y el que tan solo consigue alejar todas las enfermedades á las que tan sujetos están los niños. Relataremos algunas de las innumerables pruebas de su influencia invariablemente saludable, hasta en los casos mas desesperados. Cura núm. 70.410.—Ingenio de (Alto-Rhin) 12 Junio de 1868. Muy señor mio: Tengo la satisfaccion de decirle que mi hijo mayor, muy enfermizo y débil, ha sido alimentado durante un año con su «Revalenta,» y que hoy su salud y desarrollo causan la admiracion de cuantos le ven. No hay en la aldea otro niño de la misma edad tan fuerte como el mio. Mercier.

Cura núm. 87.421 Bruselas el 23 de Junio de 1874.—Mi hijo el mas joven, desahucado por los médicos, á la edad de 4 ó 5 meses, no quería tomar ni digerir ningun alimento, y encontrábase, á consecuencia, en tal estado de debilidad que su existencia estaba muy comprometida. Estó ces fué cuando le mandé preparar una ligera papilla de «Revalenta,» la que comió con gusto y siguió nutriendose exclusivamente con la misma, durante algunos meses.—Hoy tiene ya 11 años y se le vé robusto y con buena salud.—Deswert.

El célebre doctor Routh, Presidente del hospital de los niños en Londres, ha encontrado con la «Revalenta Arábica» Du Barry el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestion de los niños, que no podian digerir, mas, que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres y muriéndose á la vista.—La señora Baronesa, Deutsch Horn, á Tréves, ha salvado sus dos hijos con la «Revalenta,» de una enfermedad de las glándulas, la cual habia resistido á todos los tratamientos y no dejaba ya esperanza de curacion.—El Sr. Chinery tenia un niño á punto de morir de atrofia; la digestión era insuficiente ya para asimilar la leche de su madre; la «Revalenta le salva.—Igual caso se ha producido en la familia del señor Lawley, paje de S. M. la Reina de Inglaterra.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.—En cajas de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Martín, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y farmacia.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

JARABE y PASTILLAS de BLAYN Estos medicamentos, de un gusto agradable, adoptados con gran éxito desde hace 30 años por los mejores médicos de París, curan los resfriados, gripe, tos, coquequicho, males de garganta, catarro pulmonar, irritaciones de pecho, de las vías urinarias y de la vejiga. Vendose á 1, 50, 2, 3 y 4 fr. casa BLAYN, farmacéutico en París, 7, Marché Saint-Honoré. Depósito general en Madrid J. Suman. Compañía Ibero universal, Precios, 74 duplicado, principal.—Córdoba, Franco-Avilés.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria. MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE, Unicos representantes en España y Portugal. **AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA.** Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3. Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79. **MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.** **LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.** Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. **1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.** **Cinco años de garantía.** **Venta á plazos.** Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados. Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.

PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO en la Exposicion de Viena de 1873. ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS. DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montera, 8. MADRID.

Ataúdes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:

Ataúd forrado de indiana y cinta amarilla.	50 reales.
Id. id. id. y galon dorado.	100
Id. id. id. ancho.	180
Id. id. baladillo id. id.	240
Id. id. id. superior y galon enteraño.	360
Id. id. para fina y adornos de seda negra.	400

Los de gran lujo y de párvulos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras expresadas. Cuenta de Peramato núm. 17.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO

JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT DE PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de París recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Gripe, los Resfriados, los Catarros, etc.—Este Jarabe no forma nunca. Exálese el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor. Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Extranjero.

Leche de vacas.

El puesto establecido en la Rivera se ha aumentado con vacas recientemente paridas para dar cumplimiento á todas las personas que lo vienen visitando. Este ganado se alimenta con maizes verdes, por cuya razon la leche es fresca y nutritiva.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre y el cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extras toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplee el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botas de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 4.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escritorios Comedias número 7. Tambien se formalizan contratos de argamientos á recibir. 26

LAMPARILLAS Especifico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan. Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas, sumamente agradables á la vista y al paladar, es deseado por los niños á quienes regenera y fortalece.

JARABE de RABANO YODADO DEL D. FORMIGUERA La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendacion. Son prodigiosos sus efectos en el raquitismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un velo ó costra de la sangre.

JOVENTUD, HIGIENE, BELLEZA. PASTI DE LLOFRU. Flor de arroz especial.

El Patti contiene á todas las esencias de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y el colorado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emponzoñosa, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ensuciarla al mismo tiempo que se aplica, como ocurre á los preparados con sustancias.

Guardar de las falsificaciones é imitaciones. Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyos, San Fernando.—Sras. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyos, Real.—Sras. Martha y Giménez, Librería.

Violata. Importante. Se halla de paso en esta poblacion el reputado Médico-Cirujano-Oculista don José Javert, tan conocido del público por las innumerables operaciones de cataratas y de toda clase de curaciones que lleva realizadas en todas las capitales de España y varias del extranjero, en las enfermedades cancerosas y de las vías urinarias, matriz, impotencia, sífilis, esterilidad y del estómago: cura tambien las calculosas ó mal de piedra, por medio de disolventes químicos é inócentes; tifa, hernias, parálisis de los miembros, dolores reumáticos y nerviosos. Precios de las consultas: 0 rs. y 80 á domicilio. Vive en el Paredor del Carmen calle de San Pablo núm. 18. 5-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la huerta denominada Zaban, en las Ventas de Alcolea, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Benemejil. Se oyen proposiciones en casa de su administrador, calle de la Palma núm. 5, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones. 16-3

Aviso. Todos los que deseen vender pilones de piedra ó que hayan servido de aguardiente, avisarán el gustán, para pasar á verlos en la fábrica de aguardiente nombrada San Nicolás, establecida en la Huerta del Rey á la salida de la plaza de Almodovar. 16-3

Arrendamiento. Se hace de un departamento en piso bajo con varias habitaciones, con despacho contra despacho amplio como de patesecer á una casa principal. Tambien caso de convenir se venderia toda la casa desde el día. Para tratar de una y otra cosa está autorizado el Sr. Don Manuel Gutierrez de la Concha, que vive en la calle del Cister. 6-

Gran surtido de sombreros y gorras. Este abundante surtido es de una de las mejores fábricas de Barcelona, se venden por cuenta de la fabrica á precios son un 15 por ciento mas baratos que los conocidos hasta la fecha, como igualmente las gorras de pieles alemanas de seta y castor, plachon y de todas cuantas ó aves formas desde el público. Los sombreros son en sus formas lo de mas novedad, y sus clases de mezcla en diferentes colores y en castor confortable flexibles, forma prusiana, bordeadas lo mas superior que se fabrica en sombreraria de las B. B. B., Arco B. núm. 19.

La Catalana. Casa de préstamos y ventas públicas, calle del Tornillo, núm. 1, Córdoba.

El Jueves 22 del corriente mes de Noviembre á las once de la mañana se venderán en subasta los efectos de alhajas, ropas, cuadros y demas efectos que no hayan sido renovados por sus dueños. La entrada á la subasta, plaza de las Cañas, núm. 14. Hay venta diaria.

Venta. En la calle de Almona núm. 41 se hace de dos toneladas de hierro.

Arrendamiento. Desde media se hace del edificio que fué convento de Capuchinos, con varios departamentos de habitaciones independientes unos de los otros, y dos espaciosos graneros. Para tratar con D. Manuel Barea, Carretera 43.

Modista. En la calle Carniceros núm. 6 se cose á máquina se corta y hacen trajes de señoras á precios muy arreglados.

Arrendamiento. Desde la vida próxima se hace de la casa número 8 calle del Cister, nueva obra y acristalada. Para tratar de su precio y condiciones en la calle Licoa núm. 43.

ENFERMEDADES DEL PECHO CURACION POR LOS **HIPOFOSFITOS**

El DOCTOR CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por Mr SWANN, Farmacéutico, 12, Calle Castiglione en París. Los Jarabes de Hipofosfitos de Sosa de Cal, y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel enarrollada que cubre el tapon y además la etiqueta con la marca de fabrica de la Botica de SWANN. Se venden en las principales Boticas de España. Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º